

# L'INCONTOURNABLE

## Rentrée 42 : Bienvenue les enfants !

### Pitch :

Une rentrée de classe dans une école du 11ème arrondissement de Paris le 1er octobre 1942. Nous sommes le jeudi 1er octobre 1942, c'est la veille de la rentrée des classes à l'école élémentaire de filles « Victor Hugo » du 11ème arrondissement de Paris... Les maîtresses se retrouvent après les grandes vacances pour préparer la rentrée... Le lendemain, à 8h25, il n'y a que 14 élèves sur 123! Pourquoi ? Que se passe-t-il ? Que fait-on ?

### Avis de la rédaction :

Pouvait on imaginer avant cette représentation ce que les directeurs, institutrices, instituteurs de la rentrée 42 ont vécu?

Non absolument pas et merci Pierre Olivier Scotto et Xavier Lemaire pour ce texte magnifique, qui nous livre une grande part de la réalité de la rentrée 1942.

On retrouve ici l'équipe pédagogique de l'école élémentaire de filles « Victor Hugo » dans le 11ème arrondissement de Paris à la rentrée scolaire qui fit suite à la rafle du Vel d'hiv.

Toute la troupe menée avec maestria par Anne Richard, nous fait revivre cette rentrée si particulière. Le fait que chaque institutrice soit issue d'un milieu, d'une famille politique différents, nous fait revivre chaque point de vue, chaque non-dit, chaque soubresaut politique que cette rentrée va provoquer.

L'inspecteur principal, fonctionnaire au solde de la propagande pétainiste, pourrait bien réveiller le sursaut de nationalisme et d'humanisme qui habite chacune et chacun d'entre nous, tout comme c'est 4 institutrices et le gardien de l'école.

On passe, un merveilleux moment avec toute la troupe qui arrive à nous emmener avec elle dans cette classe de 1942. Anne Richard est magnifique dans le rôle de cette directrice torturée et angoissée par les événements passés qui l'ont privés d'une de ses enseignante de confession juive et ceux à venir qui risquent de voir son école fermer!

La mise en scène de Xavier Lemaire est remarquable. Les décors superbement réalisés pour nous replonger dans nos classes d'antan.

Vous l'aurez compris on a aimé, on a adoré même.

Courez applaudir cette magnifique troupe!!

Le 17 juillet 2023